
Пора менять 
дорожную одёжку

Министерство транспорта региона сообщает, что для 
реализации запланированных в 2022 году дорожных 
работ будут задействованы 47 асфальтобетонных заводов 
и дробильно-сортировочных фабрик, а также 16 карьеров 
по добыче и переработке щебней.

Весь материал для будущей дорожной одежды проверя-
ют на качество специалисты Центральной лаборатории 
«Алтайавтодора».

По словам заместителя начальника «Алтайавтодора» по 
строительству, качеству и техническим вопросам Евгения 
Строганова, в этом году только в рамках национального 
проекта «Безопасные и качественные дороги» необходимо 
обновить 150 объектов. Более чем половина из них уже закон-
трактованы. По предварительным планам, в нормативное 
состояние приведут порядка 800 километров дорог.

Успешное начало 
года

Министерство промышленности и энергетики на офи-
циальном сайте опубликовало индекс промышленного 
производства по итогам января.

Как отметили в пресс-службе министерства, курируемые 
отрасли успешно начали новый год.

Наиболее динамично развивается производство транс-
портных средств и оборудования – 143,3%, производство 
химических веществ и химических продуктов – 127,7%, до-
быча полезных ископаемых – 128,9%.

Выделяется на фоне другие отраслей своим ростом произ-
водство текстильных, резиновых и пластмассовых изделий, 
металлургическое производство и производство кокса.

Вместе с тем отмечается серьезное сокращение выпуска 
автотранспортных средств, прицепов и полуприцепов – до 
36,3%. Как поясняет министерство, это связано с графиком 
отгрузки продукции, и в ближайшее время показатели вый-
дут на уровень прошлого года.

Снизилось производство пищевых продуктов – до 87,9%. 
Учитывая, что эта отрасль на 30% формирует уровень пром-
производства в регионе, ее падение обусловило и падение 
общего индекса – до 99,6%.

Особые 
инженерные решения

Компания «Энергостройдеталь – Бийский котельный 
завод» выиграла тендер на поставку в Казахстан водогрей-
ных котлов собственной разработки.

Алтайские изделия отправятся на АО «Качары Руда», которое 
занимается добычей полезных ископаемых в Костанайской 
области. По словам генерального директора бийского завода 
Олега Плетнёва, победить на торгах помогли особые инже-
нерные решения конструкторов. Проект очень важен для 
заказчика, поскольку впервые решено перейти с угольных 
котлов на газовые. К тому же имеется и социальная нагрузка – 
будут отапливаться социальные объекты.

Как отметили в Министерстве промышленности и энер-
гетики Алтайского края, бийское предприятие изготовило 
уже свыше 130 тысяч котлов разных марок и модификаций. 
Надежность продукции завода ценится в различных отрас-
лях как в России, так и за ее пределами.

Никита ИВАНОВ

Цены снижаются 
несколько недель

В Алтайкрайстате рассказали, как изменились потре-
бительские цены в регионе к 18 февраля.

Так, последние пять недель отмечается снижение цен на 
куриные яйца, в течение четырех подешевела рыба моро-
женая, трех – лук репчатый и пшено.

По сравнению с предыдущей неделей также уменьши-
лась цена на макаронные изделия (на 2,5%), яблоки (на 1,5%) 
и рис (на 1,3%).

Кроме того, фиксируется небольшое снижение цен на 
масло подсолнечное, говядину, молоко, сметану и гречку.

При этом в среднем по России цены на многие из этих 
продуктов увеличились.

Татьяна ПЕРВОВА
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На земле, в небесах 
и на море

1 марта – Международ-
ный день гражданской 
обороны.

Мирному населению на 
протяжении всей истории 

существования грозят различные опасности, 
в том числе связанные с боевыми действия-
ми. Для спасения людей в случае стихийных 
бедствий, аварий и катастроф была создана 
система оборонных мероприятий.

МЧС России вошло в Международную органи-
зацию гражданской обороны в 1993 году, имеет 
в постоянном секретариате МОГО представите-
лей и участвует во всех основных мероприятиях, 
проводимых этой организацией.

Деятельность подразделений спасателей 
в нашем регионе регулируется законом 
«О защите населения и территории Алтайского 
края от чрезвычайных ситуаций природного 
и техногенного характера».

  КАЛЕН�АР� �АП� .

 ГЛАВНОЕ .

15 682   
 А  
  COVID-19 
  
В течение семи дней заболели новой корона-

вирусной инфекцией 23 479 человек. Выздоро-
вели от ковида 42 853 жителя региона.
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Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
порывы до 14 м/с. Местами небольшой 
снег, изморозь, туман. На дорогах 

сильная гололедица.
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Ветер юго-западный, 6-11 м/с, 
порывы до 18 м/с. Местами 
небольшой снег, метель. 
На дорогах сильная гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный с перехо-
дом на северо-западный, ночью 
6-11 м/с, порывы до 18 м/с, днем 
8-13 м/с, порывы до 20 м/с. 
Ночью местами, днем на боль-
шей части территории снег, 
метели.

2 марта

3 марта

Дом или лейнхаус?
  НОВЫЕ ЗАКОНЫ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Попутного ветра, ребята!

в Барнаулев крае сегодня

С 1 марта в России начинают действовать но-
вовведения, которые касаются автотранспор-
та, недвижимости, оружия, бытовой техники 
и компьютеров, маркировки высокотехнологич-
ных товаров.

���������� ����
С сегодняшнего дня на 

землях сельхозназначения 
для нужд крестьянского хо-
зяйства разрешено строить 
один дом. Его размер может 
составлять не более 500 ква-
дратных метров при условии, 
что площадь земли под ним 

занимает не более 0,25% пло-
щади всего участка.

Н���� ��������� 
�����

В законодательство вве-
дены понятия «многоквар-
т и рн ы й дом»,  « дом б ло -
к и рова н ной зас т рой к и» 

и «малоэтажный жилой ком-
плекс». Это позволяет упро-
стить оформление таунхау-
сов, дуплексов и лейнхаусов 
в собственность и защищает 
права их владельцев.

П������ ������
Для получения разрешения 

на оружие медосмотр теперь 
обязательно нужно проходить 
в учреждениях государствен-
ной или муниципальной си-
стемы здравоохранения. 
Медобследование должно осу-
ществляться каждые пять лет.

О��������� ��������
С 1 марта штрафы за неза-

конное и неправильное изме-
нение внешнего вида фасада, 
в том числе и балкона, рас-
пространяются не только на 
граждан, но и на компании.

���������� �������
В России стартует экспери-

мент по маркировке компьюте-
ров и смартфонов. Проект соз-
дан не только для пресечения 
«серого» импорта и незаконного 
оборота товаров, но и для взи-
мания с производителей и им-
портеров высокотехнологичных 
товаров утилизационного сбора.

П�����������������
Свидетельства о смерти ста-

нут выдавать в электронном 
виде. Родственникам умерше-
го относить документ в ЗАГС, 
чтобы там сделали соответ-
ствующую отметку, больше 
не потребуется.

������� �� �� ����
Штраф за отсутствие техосмо-

тра теперь составляет 2000 руб-
лей. За езду без диагностической 
карты могут оштрафовать тех 
автомобилистов, для кого ТО 
является обязательным.

Ксения ШИРЯЕВА

Для нужд хозяйства можно построить дом на сельхозземле.

Студенты пробудут в селах до 5 марта.

Бойцы отрядов рады открытию «Снежного десанта».

Ирина Мелехова.

В Алтайском крае стартовала Все-
российская патриотическая акция 
«Снежный десант РСО – 2022».

Отряды отправились в районы Алтайского 
края для оказания шефской помощи населе-
нию, а также помогут в очистке территорий, 
памятных мест, доставке лекарств и продуктов, 
организуют концерты для селян.

������� �����
Среди добровольцев – Семён Мастевный, ко-

мандир отряда «Попутный ветер» АлтГТУ. Их 
первая остановка – Усть-Калманский район, его 
три села. Программа для всех одинаковая и насы-
щенная. Ребятам даже пришлось ее разнообразить.

– 18 человек представляют наш отряд, – рас-
сказывает Семён. – И каждый отвечает за что-то 
свое. В результате у нас получилась история парня 
и девушки. Он – безответственный хулиган, она – 
его полная противоположность. Каждый из 
семи танцев составлен так, что мы наблюдаем 
за развитием их жизни. В конце они влюбляются 
друг в друга.

В прошлом году как такового сезона не было. 
И именно это, как считают ребята, повиляло на 
создание новых творческих номеров. Особенно 
тяжело пришлось новеньким. Они просто не 
смогли прочувствовать всю атмосферу «Снежного 
десанта». Настало время это исправить.

���� � ����
Ирина Мелехова, студентка медицинского 

колледжа, пришла в отряд за новыми впечат-
лениями. Она долго не верила, что акция со-
стоится, но надеялась на чудо.

– Мы заполняем свою жизнь воспоминани-
ями, а наша команда в этом помогает, – улыба-
ется девушка. – В деятельности отряда много 
позитивных моментов, мероприятий, событий 
и, конечно, людей. Пока в автобус не сяду, не 
поверю, что акция стартовала. А знали бы вы,  
как нас жители ждут!

Г������ � ������������
Десантники вернутся домой уже 5 марта. 

Традиционно в программу акции вошли лекции 
по здоровому образу жизни, избирательному 
праву, пожарной безопасности и бесплатная 
юридическая помощь населению.

Кстати, обязательным условием участия в ак-
ции стало предоставление участниками справок 
с отрицательными результатами ПЦР на COVID-19, 
выданными не ранее чем за 48 часов до выезда, 
и наличие QR-кода о вакцинации.

Наталья АНДРОНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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Недавно в Бийске вручи-
ли ключи от квартир 
в новостройке четырем 
детям-сиротам. Всего 
в доме для данной кате-
гории граждан приобре-
тено 20 квартир.

Дефицит  
малогабаритного жилья

По словам начальника регио-
нального жилищного управ-
ления Андрея Третьякова, 
в Бийске, как и в крае в целом, 
ощущается нехватка малогаба-
ритного жилья на первичном 
и вторичном рынках, которое бы 
соответствовало федеральным 
нормам, предъявляемым к квар-
тирам детей-сирот. Девелоперы 
в этом не заинтересованы.

– Этот случай – уникальный. 
Мы нашли общий язык с застрой-
щиком, который спроектировал 
малогабаритное жилье. В АКЗС 
сейчас вносятся изменения в за-
кон о предоставлении жилья 
детям-сиротам в пункте, каса-
ющемся размера квартиры. Оче-
видно, что нужно увеличивать 
количество квадратных метров, – 
отметил Андрей Третьяков.

По решению суда
В Бийске 243 человека в оче-

реди на жилье, более 100 из них 
ждут квартиры по решению суда.

Евгения Ключанцева тоже 
добилась положенных квадрат-
ных метров через суд, простояв 
в очереди три года.

В школьные годы девушка 
жила с мамой в небольшом посел-
ке Угловского района. В 2017 году 
Женя поступила в Бийский про-
мышленно-технологический 
колледж, и они с мамой пере-

брались в город. Не успела Ев-
гения и месяца отучиться, как 
ее мама умерла. Так в 16 лет она 
стала сиротой. Сначала жила в 
общежитии колледжа, потом у 
знакомых, затем с тетей, родной 
сестрой матери, которая оформи-
ла над Женей опекунство.

– У тети не было своих де-
тей, и она всегда относилась ко 
мне как к своей дочери. А мне 
она была как вторая мама. Я до 
4 лет плохо разговаривала, и 
мамина сестра начала возить по 
докторам, благодаря ей у меня 

с речью наладилось, – говорит 
Евгения.

Когда девушке исполнилось 
18 лет, ей подсказали, что нужно 
добиваться жилья через суд.

– Моя однокурсница именно 
через суд получила квартиру. 
Меня это вдохновило, и я наняла 
адвоката. Он мне помог собрать 
необходимые документы. Тетя 
меня отговаривала, потому что 
в нашей деревне девушка-сиро-
та суд проиграла и ей отсрочи-
ли получение жилья на 6 лет. До 
сих пор без квартиры. Но я суд 

выиграла и очень рада тому, что 
мне дали квартиру. Поверить не 
могу. Она в том доме, в котором я 
хотела. Из окон квартиры моей 
тети было видно, как он строился, 
и я загадала жить в нем. Недалеко 
от тети, можно всегда прибежать 
после работы, помочь. Но она не 
дожила до этой счастливой даты, 
умерла в прошлом году. Теперь я 
снова одна, – говорит Евгения.

Максим Шордукало перее-
дет в новую квартиру с женой 
и ребенком, уже выяснил, что 
неподалеку от дома детский сад 
– большое удобство.

Анжелика Уткина – рекор-
дсмен по ожиданию в очереди. 
Ждала квартиру 10 лет. Гово-
рит, что до этого жила с семьей 
в скромных условиях на 19 ква-
дратных метрах.

– Место здесь хорошее, лес рядом, 
речка. От работы недалеко. Со ста-
рой жилплощади мебель не пове-
зем, все новое купим. А переезжать 
на школьных каникулах будем, 
чтоб ребенка от учебного процесса 
не отрывать, – планирует она.

В Бийске детям-сиротам 
в прошлом году предоставили 
120 квартир, в этом году плани-
руется закупить еще 80.

По словам Андрея Третьяко-
ва, жилье предоставляется на 

пять лет на условиях спецнай-
ма, чтобы дети-сироты смогли 
адаптироваться там в качестве 
собственников. Затем они могут 
приватизировать квартиру.

Есть способ ускорить процеду-
ру. Квартиры можно приобретать 
по жилищным сертификатам, на 
которые в этом году выделено из 
краевого бюджета 186 мнл рублей. 
На февральской сессии депутаты 
АКЗС внесли соответствующие 
поправки в бюджет региона, бла-
годаря которым на жилищные 
сертификаты выделят дополни-
тельно 600 млн рублей. По ним 
граждане могут купить любое 
жилье на первичном и вторич-
ном рынках и сразу оформить 
его в собственность.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

 КВАРТИРНЫЙ ВОПРОС .

  АКТУАЛЬНО .

Темпы нарастят
С 2019 года в Барнауле из аварийного жилья расселили 

1880 человек. На эти цели потрачено 1 миллиард 849,5 мил-
лиона рублей.

Как отметили на аппаратном совещании власти краевой 
столицы, полная реализация краевой программы до 2025 года 
предусматривает обеспечение жильем 4103 горожан из 156 ветхих 
домов. 70% всех средств освоено в ушедшем году, что позволило 
расселить 649 помещений. В этом году темпы нарастят: в планах 
расселить 912 квартир.

Согласно данным администрации Барнаула, по итогам 
2021 года по муниципальному проекту «Барнаул – комфорт-
ный город» расселено еще 100 помещений. На эти цели было 
направлено 242,4 миллиона рублей. В 2022 году объем финан-
сирования увеличат на треть.

Второй после Барнаула
По итогам 2021 года доля Заринска в общем объеме про-

мышленного производства Алтайского края выросла с 12 до 
21%. Город произвел продукции на 114 миллиардов рублей.

Об этом заявил глава Министерства промышленности и энер-
гетики региона Вячеслав Химочка на заседании Заринского 
городского Собрания депутатов. Таких успехов, по словам 
министра, удалось добиться благодаря «четко выстроенным 
отношениям между администрацией города, депутатскими 
корпусами, общественниками, неравнодушными жителями 
Заринска».

Глава города Виктор Азгалдян отметил, что в ушедшем 
2021 году объем доходов, поступивших в бюджет, увеличился 
и составил 1 миллиард 95 миллионов рублей. Это на 273 милли-
она больше показателей 2020 года и на 365 миллионов больше 
2019 года. По его словам, экономическая ситуация в Заринске 
оценивается как стабильная и прогнозируется с положительной 
динамикой основных показателей социально-экономического 
развития.

«По объему промышленного производства Заринск занял 
второе место в крае после Барнаула. Это обусловлено главным 
образом увеличением цены на кокс более чем в два раза», – 
сказал Вячеслав Химочка.

Всего в Алтайском крае за прошедший год произведено про-
дукции на 541,4 миллиарда рублей, что на 30% больше 2020 года.

С отсрочкой  
и без первого взноса

В 2021 году алтайские сельхозпроизводители приобрели 
296 единиц техники и оборудования с помощью федераль-
ного лизинга.

Согласно данным Минсельхоза края, стоимость покупок 
составляет 1,778 миллиарда рублей. В сравнении с 2020 годом 
инвестиции выросли на полмиллиарда.

Наибольшим спросом пользуются предложения Росагро-
лизинга с отсрочкой платежей и без первоначального взноса.

Неплохо оснащены
В Бийске капитально отремонтирует семь школ.
Процедуры определения подрядной организации по четырем 

объектам уже состоялись, на очереди еще три, сообщает «Бий-
ский рабочий» со ссылкой на управление образования города. 
Помимо ремонта помещений продолжат закупать оборудование.

«Если говорить о мебели, оборудовании, школы города сей-
час неплохо оснащены. В конце года мы получили большое 
количество компьютерного оборудования, получаем МФУ, до-
полнительное оборудование для пищеблоков. Мебель на 70% 
обновлена везде. Есть, конечно, отдельные учреждения, и мы 
вопросы по ним рассматриваем. У нас есть учебные расходы, 
и мы потихонечку меняем кабинеты», – пояснила Антонина 
Мелихова, заместитель главы Бийска, и. о. начальника управ-
ления образования.

Также у школы № 31 появится еще одно здание на 350  
мест.

Никита ИВАНОВ

Может болеть голова
В начале весны, 2 и 3 марта, Землю накроют несколько 

магнитных бурь. Они могут принести дискомфорт метео-
чувствительным людям.

Магнитные бури также ожидаются 11 и 19 марта. Серьезные 
возмущения в магнитосфере планеты прогнозируются и 12 марта.

Многих людей в такие дни могут беспокоить головные 
боли, снижение концентрации внимания и перепады на-
строения.

Юлия РОМАНОВА

Чарышский район 
все-таки получил ста-
тус муниципального 
округа.

Вопрос о преобразовании 
Чарышского района в муници-
пальный округ стал одним из 
самых обсуждаемых на фев-
ральской сессии Алтайского 
Заксобрания. После создания 
новой административной 
единицы на уровне округа 
будут сосредоточены все пол-
номочия, сократится число 
депутатов, сельсоветы станут 
территориальными отделами, 
а бюджет у них будет общим.

Централизованное  
управление

На сессии представители 
районной власти пытались 
убедить краевых депутатов, 
что в таком формате муници-
палитет будет работать более 
эффективно, что объединение 
поселений позволит аккуму-
лировать ресурсы местного 
бюджета для включения в кра-
евые и федеральные програм-
мы, сократить администра-
тивные расходы.

К тому же, по словам главы 
Чарышского района Алексан-
дра Ездина, жители муници-
палитета де-факто уже давно 
живут в таком формате, потому 
что все наболевшие финансо-
вые проблемы, по сути, реша-
ет районная администрация, 
а не сельсоветы. У последних 
катастрофически не хватает 
средств даже на элементарные 
вопросы жизнеобеспечения.

Глава района сообщил, что 
работа по реформированию 
системы управления ведется в 
муниципалитете с 2017 года. За 
это время на районный уровень 
с поселкового забрали полномо-
чия в сфере культуры, создали 
централизованную бухгалте-
рию, которая ведет бюджеты 
всех девяти поселений.

В 2018 году было создано 
два муниципальных предпри-
ятия, которые занимаются 
тепло- и водоснабжением все-

го района. На МУП «Чарыш-
ская вода» оформили имуще-
ство всех водопроводов, чтобы 
отремонтировать их и уста-
новить единые тарифы. Кро-
ме того, в районе развивают 
транспортное предприятие: 
открыто два новых маршру-
та, благодаря чему решились 
проблемы многих жителей.

– Преобразование в муни-
ципальный округ позволит 
нам создать единое управле-
ние, единый бюджет и единую 
систему жизнеобеспечения, 
а также поможет хоть как-то 
решить кадровую проблему. 

Сейчас в четырех сельсоветах 
глав нет, только исполняю-
щие обязанности, с подбором 
кандидатов в сельские депута-
ты тоже проблема, – отметил 
Александр Ездин.

За и против
Отвечая на вопросы депу-

татов, глава напомнил, что 
преобразование поселений 
в МО обсуждалось на публич-
ных слушаниях на местах и по-
лучило поддержку. Начальник 
департамента администрации 
губернатора и правительства 

края по вопросам внутренней 
политики Юрий Проскурин 
уточнил, что изначально три 
сельсовета выступали против 
этой инициативы, но после дол-
гих обсуждений и они согласи-
лись. В итоге 90 из 113 депутатов 
высказались за объединение.

Лидер КПРФ в АКЗС Андрей 
Кривов на этот счет заметил, 
что в общественных обсужде-
ниях приняло участие малое 
число граждан. Также, с его 
слов, предыдущие примеры 
объединения в целях эконо-
мии финансов положитель-
ного эффекта не приносили, 

а лишь доставляли трудности 
жителям сел. КПРФ в связи 
с этим приняла решение голо-
совать против объединения.

Заместитель председате-
ля Чарышского райсобра-
ния Ирина Акименко при-
звала краевых депутатов не 
политизировать дискуссию, 
а прислушаться к мнению жи-
телей района. По ее словам, 
озвученные главой проблемы 
с кадрами и бюджетом стоят 
предельно остро и объедине-
ние поселений в МО может 
стать выходом из этой непро-
стой ситуации.

«Кто нам поможет?»
– Это решение – наше, 

уж поверьте… – обратилась 
к депутатам Ирина Акимен-
ко. – Мы не от хорошей жизни 
к нему пришли. И уже живем 
в условиях округа, это наша 
действительность. У нас нет 
кадров – четырех глав сельсо-
ветов нет, два еще на подходе. 
Кто еще нам поможет, кроме 
нас самих? Я бы хотела, чтобы 
вы нас услышали.

После продолжительных 
обсуждений парламента-
рии большинством голосов 
(38 – за, 20 – против, 5 – воз-
держались) все-таки приняли 
в окончательной редакции 
законопроект об объединении 
Алексеевского, Берёзовского, 
Краснопартизанского, Малоба-
щелакского, Маралихинского, 
Маякского, Сентелекского, 
Тулатинского и Чарышского 
сельсоветов в муниципаль-
ный округ.

В очередь
В итоге Чарышский район 

стал вторым по счету муници-
пальным округом в Алтайском 
крае. Напомним, в 2021 году 
после объединения поселений 
был создан Залесовский МО. 
А сейчас инициативу о преоб-
разовании активно обсуждают 
в Суетском районе.

– На следующую сессию 
краевого парламента мы пла-
нируем выйти с аналогичной 
инициативой по Суетскому 
округу, и все сельские поселе-
ния района поддержали это 
предложение. Для нас главное, 
что инициатива создания му-
ниципальных округов прини-
малась с точки зрения учета 
мнения жителей и именно по 
предложению муниципали-
тетов, депутатского корпуса, 
– сообщила представитель гу-
бернатора и правительства 
Алтайского края в АКЗС На-
талья Кувшинова.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ .   НОВОСТИ .

  ТУРИЗМ .

«Хотим, чтобы нас услышали!»

«Я мечтала жить в этом доме»

В рамках нацпроекта в Алтай-
ском крае планируется отре-
монтировать семь участков 
автомобильных дорог к тури-
стическим объектам. Намечено 
привести в нормативное состо-
яние более 40 км.

Так, отремонтируют дорогу протяжен-
ностью 9,4 км между Славгородом и по-
селком Бурсоль. По этой автомагистрали 
к знаменитому озеру Бурлинскому летом 
съезжаются туристы со всей России, сооб-
щает региональный Минстрой.

В Солонешенском районе отремонти-
руют два участка протяженностью 9,7 км. 
Этот район известен своими озерами, ми-
неральными источниками и водопадами.

Приведут в порядок 9,3 км между селом 
Советским и поселком Семилетка. Сумма 
средств составляет более 90 млн рублей. Там 
проходит туристический маршрут на неза-
мерзающее Светлое озеро, где зимуют лебеди.

Более 100 млн рублей потребуется на 
реконструкцию 7,3 км участка трассы, 
которая ведет к соленому озеру в селе Гу-
селетово Романовского района.

Татьяна ПЕРВОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Ненужные вещи
С 1 марта в России введен запрет на скла-

дирование в мусорные контейнеры бытовой 
техники, компьютеров, жестких дисков. Такие 
отходы потребителям предстоит утилизиро-
вать самостоятельно.

Перечень отходов производства и потребления, 
захоронение которых запрещается, был утвержден 
правительством страны еще в 2017 году. Он пред-
усматривал поэтапное введение. Так, в России уже 
запрещено утилизировать на городских полигонах 
несколько десятков видов мусора: шины, градус-
ники, ртутные лампы, аккумуляторы, лампочки, 
строительный мусор и многое другое. С 1 марта 
вступают в силу требования Минприроды, ко-
торые не разрешают выбрасывать в мусорные 
контейнеры бытовую технику, системные блоки, 
жесткие диски, платы и компьютеры.

– Компьютеры, бытовая электронная техника, 
в том числе телевизоры, музыкальные центры, 
телефоны, теперь не входят в состав твердых ком-
мунальных отходов. Это в свою очередь исклю-
чает их также из категории крупногабаритных 
отходов, – пояснил начальник отдела правового 
обеспечения барнаульского регоператора Тимур 
Чугунцов. – Потребители обязаны самостоятельно 
осуществлять утилизацию такого мусора переда-
чей специализированным организациям.

Итак, согласно законодательству, теперь быто-
вую технику нужно сдавать на утилизацию. По 
данным «Парламентской газеты», в Подмосковье 
уже поставили несколько десятков «мегабаков», 
куда можно сгрузить бытовую технику, шины, 
мебель, древесину и оконные рамы. А в Москве 
запустили экспериментальный сервис «Вывоз 
ненужных вещей». Чтобы избавиться, например, 
от старого холодильника или ванны, нужно за-
полнить заявку на специальном портале, и их 
заберут бесплатно.

В Алтайском крае таких сервисов пока нет. Но 
есть масса компаний,  занимающихся утилизацией 
подобного мусора. Например, сдача системного 
блока стоит от 220 до 450 рублей, холодильника 
до 500 рублей, клавиатуры – 15–20 рублей.

– В основном технику к нам привозят юри-
дические лица, – рассказали в одной из органи-
заций. – Чаще всего крупными партиями. Для 
предпринимателей это стандартная процедура. 
А вот среди жителей сдача компьютера на ути-
лизацию пока большая редкость. Люди пред-
почитают либо продавать, либо выкидывать в 
мусорный контейнер. 

Между тем за несоблюдение правил обращения 
с отходами предусмотрены штрафы. Для граж-
дан – до 2 тысяч рублей, для юридических лиц – от 
100 тысяч до 250 тысяч. При повторном нарушении 
в течение года суммы удваиваются: 2–3 тысячи 
рублей и 250–400 тысяч соответственно.

Кристина ЛИВЕР

Чарышский район стал вторым в Алтайском крае муниципальным округом.

  КСТАТИ .
В январе 2022 года чарышские депу-

таты дали согласие на объединение всех 
поселений, входящих в состав района, в 
муниципальный округ. После преобразо-
вания МО сохранит границы прежнего 
муниципального района. Административ-
ным центром останется село Чарышское.

Для полного преобразования пред-

усмотрен переходный период до 1 ян-
варя 2023 года. В течение этого времени 
будут сформированы необходимые ор-
ганы местного самоуправления и реше-
ны другие организационные вопросы. 
После принятия закона полномочия 
органов МСУ Чарышского района будут 
прекращены досрочно. Представитель-

ным органом первого созыва вновь обра-
зованного муниципального образования 
«Чарышский муниципальный округ» 
станет Совет депутатов с численностью 
18 человек и сроком полномочий 5 лет. 
Глава муниципального округа избира-
ется Советом депутатов на конкурсной 
основе, срок его полномочий тоже 5 лет.

СПРАВКА
В крае около 8 тысяч де-
тей-сирот, нуждающихся 
в жилье. В этом году на 
покупку жилья для них 
выделено 633 млн рублей, 
из них половина суммы – 
федеральная субсидия.

Максим Шордукало любуется видами города.В новом доме 20 квартир для детей-сирот.

БАРНАУЛБАРНАУЛ

Сорок километров к местам отдыха
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Извещение о согласовании проектов межевания
Кадастровым инженером Антоновой Евге-

нией Валерьевной, почтовый адрес: Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Папанинцев, д. 76, кв. 3, 
656000, тел. 8-906-961-6856, квалификационный 
аттестат кадастрового инженера № 22-11-288, 
эл. адрес: karpovagenja@mail.ru.

Заказчик кадастровых работ Самаркин Роман 
Николаевич (РА, Майминский район, с. Майма, 
ул. Зональная, д. 23а, кв. 1).

Исходный земельный участок: Алтайский 

край, Целинный район, с. Овсянниково, 
вблизи с. Овсянниково, кадастровый номер 
22:57:110201:66.

Ознакомление с проектами межевания про-
водится по адресу: Алтайский край, г. Барна-
ул, Папанинцев, д. 76, кв. 3. Обоснованные 
возражения направлять в адрес кадастрово-
го инженера и в орган кадастрового учета в 
течение тридцати дней со дня опубликова-
ния извещения.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

.ФИНАНСЫ.

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.

.АГРОПРОМ.

В минувшем 2021 году в эконо-
мике России наблюдался спад, 
вызванный пандемией COVID-19, 
но российский сектор кредитной 
кооперации доказал устойчивость 
к ударам, и в настоящее время 
восстановление экономики еще 
больше способствует качеству 
работы КПК.

Сегодня на самые актуальные вопросы 
развития кооперации в нашем регионе 
и об итогах работы кредитно-потреби-
тельского кооператива «АС Финанс» за 
минувший год  ответит председатель 
КПК Ирина Андреевна Дерягина.

Ирина Дерягина:
КПК «АС Финанс» находится на втором 

месте среди 66 действующих в Алтайском 
крае кооперативов по размеру активов. 
В 2021 году нам исполнилось шесть лет. 
Несмотря на все трудности в стране, мы 
завершили 2021 год с положительной 
динамикой по всем основным показа-
телям (количество пайщиков, портфель 
сбережений, портфель займов, паевой 
фонд, резервный фонд, членские взносы, 
активы, прибыль). Так, за 2021 год число 
пайщиков выросло еще на 13% в сравнении 
с 2020 годом. Положительный финансовый 
результат КПК увеличился на 136%.

Вопрос: Что добавляет КПК  «АС Фи-
нанс» привлекательности и авторитета?

Ирина Дерягина: Помимо основной 
деятельности, наш кооператив ведет ак-
тивную социальную политику. В такой тя-
желый период хочется поддержать самые 
незащищенные слои общества – детей и 
стариков. Наш КПК принимал участие  в 
различных благотворительных проек-
тах, организовывал социально значимые 
акции, поддерживал любительский и 
детский спорт в регионе. Мы не ставим 
целью только получение прибыли, но 
имеющаяся прибыль по итогам года, осо-
бенно в кризисный период, доказывает 
устойчивое финансовое положение КПК.

Вопрос: Как ваши слова подтвердить 
статистикой?

Ирина Дерягина: В 2021 году портфель 
сбережений КПК увеличился более чем на 
10% по отношению к 2020 году.  Это гово-
рит о высокой степени доверия пайщиков 
кооперативу. Выплаты компенсаций по 
принятым сбережениям производились 
точно в срок. Объем выданных займов в 
2021 году увеличился на 11%.

Вопрос: Как удается сохранить соби-
раемость платежей у заемщиков?

Ирина Дерягина: Проверка новых 
заемщиков проводится в кооперативе 
тщательным образом, с привлечением 

всех доступных современных средств. 
Решение о выдаче займов принимается на 
заседаниях комитета по займам. Члены 
комитета на основании предоставленных 
документов определяют платежеспособ-
ность заемщиков, их имущественное 
состояние, финансовое состояние. Так же 
контролируется целевое использование 
заемных средств. Наши пайщики должны 

чувствовать себя уверенно.
Вопрос: Чем обеспечены дополни-

тельные гарантии безопасности для 
пайщиков?

Ирина Дерягина: Стабильное разви-
тие КПК, безусловно, зависит от доверия 
наших пайщиков, и мы этим доверием 
дорожим. В 2021 году на 16% увеличились 
активы. Увеличение активов пропор-
ционально увеличению привлеченных 
средств. Собираемость по членским взно-
сам в 2021 году увеличилась на 25%. Со-
гласно нормативным документам КПК, 
членские взносы невозвратные и идут 
на покрытие расходов КПК, формирова-
ние резервного фонда. Резервный фонд 
кооператива остался постоянным и не 
поменялся. За 2021 год произошло уве-
личение паевых взносов на 10,9%.

Паевой и резервный фонд формируют-
ся по нормативам Центрального банка 
и влияют на соблюдение финансовых 
нормативов. 

КПК «АС Финанс» имеет прямое член-
ство в саморегулируемой организации 
«Кооперативные финансы», ответствен-
ность КПК перед пайщиками застрахо-
вана в  некоммерческой корпоративной 
организации «Межрегиональное потре-
бительское общество взаимного стра-
хования». 

Отчетность в Центральный банк по 
денежным средствам предоставляется 
ежемесячно, по финансовым нормати-
вам – ежеквартально, она полностью 
соответствует нормам и требованиям 
Центрального банка.

Положительный результат работы КПК 
«АС Финанс» по итогам года в очередной 
раз подтверждает, что солидность и се-
рьезный опыт работы на финансовом 
рынке идут нога в ногу с уважением и 
доверием пайщиков.

Бездомные собаки и мусор риску-
ют стать «визитной карточ-
кой» Алтайского края вместо 
золотистых колосьев пшеницы, 
ароматного сыра и целебного 
меда. Это те проблемы, кото-
рые нужно было решить еще 
вчера, уверена депутат АКЗС, 
член комитета по правовой 
политике и местному само-
управлению Евгения Боровикова.

«И����� ���� �������»
– Евгения Анатольевна, проблема 
бездомных собак в регионе сегодня 
стоит очень остро. Обсуждают 
ее и в стенах Законодательного 
Собрания. Обращаются ли к вам 
жители края с просьбой защитить 
от «зубастых соседей»?

– Да, мне пришлось разбираться со 
стаей бездомных собак, которая дли-
тельное время держала в страхе жителей 
ул. Проездной (Барнаул). Причем не без 
участия органов прокуратуры. Ситуа-
ция очень серьезная – собаки вели себя 
агрессивно, их численность постоян-
но росла, они нападали на прохожих, 
дети боялись без провожатых ходить 
в школу. Они разорвали девять кошек, 
постоянно растаскивали мусор из кон-
тейнеров. Когда мне поступило коллек-
тивное обращение от жителей, я сразу 
направила запрос в городской комитет по 
дорожному хозяйству, благоустройству, 
транспорту и связи. Но два месяца пред-
седатель комитета Антон Шеломенцев не 
мог дать ответа на мой запрос. Один из 
заместителей председателя комитета, с 
которым удалось связаться по телефону, 
три дня подряд обещал зайти в прием-
ную и перезвонить, но звонка так и не 
последовало. А жители ул. Проездной 
продолжали бояться.

Пришлось подключать прокуратуру 
края. После моего обращения надзорны-
ми органами была проведена проверка, в 
ходе которой выяснилось, что требования 
законодательства, регламентирующего 
отлов животных без владельцев, при 
поступлении соответствующих заявок 
исполняются комитетом и БГОО «Ласка» 
(компания, которая занимается отловом 
бездомных животных) не в полной мере. В 
частности, сотрудники «Ласки» нарушили 
порядок отлова, выпустив в естествен-
ную среду обитания после стерилизации 
и вакцинации собак в непосредственной 
близости детских садов и школ, что кате-
горически запрещается. Прокурор горо-
да Барнаула внес представления в адрес 
председателя комитета и руководителя 
БГОО «Ласка».

– Виновные понесли наказание, но 
проблема не решена. Каждую зиму 
собаки сбиваются в стаи. В этом 

году есть ощущение, что бездомных 
собак стало больше обычного.

– Проблему бродячих собак поднимала 
полгода назад, когда в Железнодорожном 
районе Барнаула было несколько стай 
бездомных животных. Жить по соседству 
с агрессивными животными, которые в 
любую секунду готовы напасть на людей, 
– это не просто проблема. Это чрезвы-
чайная ситуация! Написала депутатские 
запросы, объяснила, что такая ситуация 
для летнего периода нетипична и с на-
ступлением зимы численность бродячих 
собак вырастет до критического уровня, 
но власти решили отделаться отпиской.

– Получается, прогноз сбылся?
– Мне поступают жалобы и просьбы 

от жителей Барнаула, Бийска, Рубцовска, 
Новоалтайска, Алейска. Люди уверяют, 
что такого количества бездомных собак 
не было с 90-х годов.

– Но ведь эта проблема актуальна 
для всей России. Что вы можете 
предложить для ее решения?

– Реакция действующей власти на 
проблему минимальна. Необходимо ре-
шать этот вопрос, а не прятаться в кусты 
и отмалчиваться. Отлов и стерилизация 
не решат проблему, если потом живот-
ные будут отпущены на свободу. Они 
будут голодные и злые. Продолжатся 
нападения на людей. Уже не первый год 
говорю о необходимости либо создать 
государственные питомники, либо ока-
зывать достойную поддержку частным. 
Очень важно на федеральном и регио-
нальном уровнях принять работающий 
закон об ответственном содержании 
домашних животных, благодаря кото-
рому безнаказанно выкинуть животное 
на улицу будет невозможно.

«��� ���������»
– По вашим словам, помимо бро-
дячих псов, Алтайских край не 
может справиться и с мусором. 

Реформа так и не заработала, 
получается?
– Горы мусора, размещенные на поли-

гонах региона, наверное, самый яркий 
ответ на ваш вопрос. Актуализация тер-
риториальной схемы за несколько лет
существования отрасли обращения 
с отходами, смена региональных опера-
торов не помогают сдвинуть проблему 
с мертвой точки. Пока мы совсем не пре-
вратились в замарашек, необходимо ор-
ганизовать экономически оправданный 
способ сбора и переработки вторичного 
сырья. В то время, когда власти предла-
гают повышать тарифы на вывоз мусора 
и обращение с ТКО, отдельные предпри-
ниматели дают вторсырью новую жизнь.

– То есть вы считаете, что в Ал-
тайском крае необходимо отка-
заться от мусорных полигонов 
в пользу мусорной переработки?

– Люди сами хотят сдавать вторсы-
рье в переработку. Считаю, что подоб-
ный опыт нужно массово внедрять не 
только в Алтайском крае, но и по всей 
стране. Уже обсуждается запуск проек-
тов по экономике замкнутого цикла 
в Приморье, Туле и Нижнем Новгороде. 
С каждым годом появляется все боль-
ше предприятий, заинтересованных 
в закупе и переработке вторсырья. Да и 
люди сами хотят сдавать вторсырье 
в переработку, но на сегодняшний день 
такие условия есть не у всех муници-
пальных образований Алтайского края. 
В городах, селах до сих пор отсутствует 
четкая система работы с раздельным 
сбором отходов. Нужно как можно ско-
рее внедрять в жизнь дорожную карту 
по организации комплексной системы 
обращения отходов в Алтайском крае.

– Планируете ли вы доносить свою 
позицию до коллег из АКЗС и Прави-
тельства Алтайского края?

– В феврале в АКЗС планируется обсуж-
дение озвученной проблемы, так как про-
шлый опыт проведения круглых столов 
с представителями региональных опера-
торов успешным назвать трудно. Теперь 
мы видим, что малый бизнес по закупу 
вторсырья и его переработке создает ра-
бочие места, успешно борется с несанк-
ционированными свалками и повышает 
экологическую грамотность населения. 

Опыт подобных предприятий показывает, 
как нужно работать с ТКО. Не повышать 
тарифы, а помогать муниципальным обра-
зованиям и предпринимателям запускать 
проекты, направленные на вовлечение 
вторсырья в оборот, распространение 
раздельного сбора отходов, снижая при 
этом нагрузку на окружающую среду.

Т����� � ��������� �������
– В ближайшее время в системе 
местного самоуправления будут 
серьезные изменения. Что предла-
гают законодатели?

– Реформа, предложенная депутатом 
Госдумы Павлом Крашенинниковым, 
заключается в ликвидации сельских 
администраций и депутатских советов. 
В нашем аграрном регионе сельские 
поселения играют особую роль. Около 
44% населения Алтайского края прожи-
вают именно на селе. Поэтому законопро-
ект «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в единой си-
стеме публичной власти» всколыхнул 
недовольство в Алтайском крае.

– Какие шаги предпринимает ваша 
партия, чтобы повлиять на ситу-
ацию?

– Уже несколько месяцев обсуждаем 
с коллегами нюансы грядущей реформы, 
которая завершит уничтожение сел, на-
чавшееся еще в 90-х годах. Через сельских 
депутатов партии «Справедливая Россия 
– За правду» узнали мнение жителей – 
почти 100% выступают за сохранение 
местного самоуправления на селе. Это 
сотни жителей, наших селян, которые 
подписались под обращением в Госдуму 
против ликвидации сельских поселений.

– Представители власти говорят, 
что принятие закона позволит на-
править сэкономленные средства на 
развитие села. Чем, на ваш взгляд, 
обернется на самом деле принятие 
этого закона?

– Для получения справки, выписки 
и тому подобного люди будут вынужде-
ны обращаться в районный центр. При 
этом у большинства сел нет автобусного 
сообщения, как люди будут добирать-
ся – чиновники даже не задумываются. 
В крупных селах, возможно, останутся 
так называемые территориальные от-
делы администрации округа, где будет 
работать один сотрудник, получающий 
МРОТ. С ликвидацией сельсоветов будет 
ликвидирован и бюджет – все деньги бу-
дут находиться в районном центре. Зачем 
людям в таком случае стараться разви-
вать собственное село, платить налоги, 
если они их так и не увидят? Наши села 
продолжают умирать, люди уезжают в 
города. Сельские территории со временем 
останутся только в учебниках истории.

Подготовила
Екатерина ЕМЕЛЬЯНОВА.

В хозяйстве «Маяк» в се-
ле Степном Родинского 
района, единственном 
на сегодня в Алтайском 
крае овцеводческом пред-
приятии в статусе пле-
менного завода, сейчас 
горячая пора – заверша-
ется окотная кампания.

П������ ��� ����̈���
Массовый окот идет с 18 ян-

варя. Всего от 1784 овцематок 
в хозяйстве планируют получить 
более 2000 ягнят. Хотя чабаны 
говорят без улыбок – приплод 
считают по весне.

Чабаны и сакманщицы го-
товят к ягнению овцематок 
и строго следят за здоровьем толь-
ко что родившихся малышей. 
Ягнята сразу же получают свои 
порядковые номера: в племенном 
хозяйстве каждый из них имеет 
паспорт, ведется строгий учет и 
контроль.

По словам директора «Мая-
ка» Юрия Котоманова, окотная 
кампания идет в штатном ре-
жиме, объягнилось 1299 голов, 
получено 1768 ягнят. Рождение 
будущих олимпийцев тонко-
го руна идет без остановки, 
в основном ночью. Процесс 
требует постоянного контро-
ля. Как только появились 
признаки родов, овцематок 
«отсаживают». При этом овца 
тонкорунной породы требует 
большего ухода, она нежнее, 
чем грубошерстная. Животно-
воды внимательно наблюдают 
за состоянием мамы и припло-
да, особое внимание – поению 

и кормлению новорожденных. 
Сразу после появления на свет 
ягненок должен получить ма-
теринское молоко – это залог 
его будущего здоровья. Также 
надо проследить за тем, чтобы 
у овцематки вовремя проснулся 
инстинкт и она признала свое-
го ягненка. За этим процессом 
и наблюдают женщины, работа-
ющие кучницами. Кучка – это 
отдельная специальная клетка 
для овцы и ягненка.

П��������� ������
ООО «Маяк», занимающее-

ся разведением тонкорунных 
овец, известно далеко за преде-
лами края, оно – признанный 
лидер отрасли в Сибири. Под-
тверждение тому – второе место 

на Сибирско-Дальневосточной 
выставке овец, полученное 
сельхозпредприятием из Ро-
динского района минувшим 
летом. «Маяк» – единственное 
хозяйство, представлявшее на 
выставке Алтайский край. Сере-
бряная медаль предприятия и 
сертификат на 50 тысяч рублей, 
а также четыре золотые меда-
ли всех представленных овец и 
сертификат на 10 тысяч рублей 
старшему чабану – результат 
долгой совместной работы всех 
специалистов хозяйства.

Разведением овец в Степном 
занимаются с 1943 года. Общее 
поголовье насчитывает более 
3 тысяч голов. На постоянной 
основе в хозяйстве работает 
15 человек, по столько же при-
нимают дополнительно на ра-

боту в горячую пору – во время 
окота, а также стрижки. Наст-
риг той самой ценной шерсти, 
за что так ценится порода, на 
одно животное составляет 
3,3 кг в чистом волокне. Пле-
менных овец родинцы реали-
зуют не только в Алтайском 
крае, они едут в другие реги-
оны страны, Казахстан.

������ �������
Депутат Государственной 

думы Иван Лоор, побывавший 
на днях в хозяйстве, высказал 
мысль о том, что овцеводству 
в крае нужно второе дыхание. 
«Когда-то у нас в регионе было 
2 млн голов. Считаю, что овцевод-
ство в регионе надо возрождать, 
всячески этому способствовать 

и на государственном уровне. Для 
развития отрасли в нашем крае 
есть все, главное – сотни тысяч 
гектаров приспособленных паст-
бищ», – говорит парламентарий.

Возможно, возрождение бы-
лого размаха овцеводства имен-
но здесь, в Родинском районе. 
Специалистов из «Маяка» не зря 
называют классиками тонкорун-
ного производства – много лет 
они показывают прекрасные ре-
зультаты. Являясь лидерами в Си-
бири, ведут племенную работу. 
И конечно, для отдельного села 
подобное хозяйство – хорошее 
подспорье для развития, а также 
решение социальных проблем, 
занятости населения.

Оксана ШИЛЬРЕФ
Фото из газеты 
«Дело Октября».

КПК «АС ФИНАНС»: 
позитивные итоги 
2021 года 

«Это возмутительно!»

Маяк развития отрасли

Кредитный потребительский кооператив «АС ФИНАНС». ИНН 2222839344, ОГРН 1152225014930. 
КПК «АС ФИНАНС» состоит в саморегулируемой организации «Кооперативные финансы». 
Ответственность КПК перед пайщиками застрахована в НКО «МОВС». С подробной инфор-
мацией можно ознакомиться в офисах КПК «АС ФИНАНС». Услуга предоставляется членам 
КПК. Членский взнос при вступлении в кооператив – 200 рублей. Телефон 8-800-303-7777. 

Сайт: асфинанс-сбережения.рф

Присоединяйтесь 
к группам 

«Алтайской правды» 
в социальных сетях. 
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От 1299 овцематок получено 1768 ягнят.Опытная сакманщица Наталья Николенко.
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Урок впрок: ветераны 
тенниса разгромили 
молодых коллег из Рес-
публики Алтай.

22 февраля в барнаульском 
ДК «Сибэнергомаш» состоя-
лась матчевая встреча вете-
ранов тенниса Барнаула в воз-
расте 60+ с соперниками из 
Республики Алтай, за которую 
выступали сильнейшие тен-
нисисты соседнего региона.

Инициатор этого турнира –
Александр Вишняков, ве-
теран настольного тенниса 
Алтайского края.

«Это самая лучшая дисцип-
лина в мире. Игра, которой 
никогда не надоест зани-
маться. Главное – не вариться
в собственном соку. Следим 
за друзьями в Республике Ал-
тай. Сегодня игра два в одном. 
Совпало с 70-летием Алексея 
Герасимова, который много 
сделал для развития спорта 
и здорового образа жизни
в Алтайском крае. Лучше по-
вода встретиться стенка на 
стенку нет» – так обозначил 
Вишняков интересы ветера-
нов спорта из Барнаула.

Идея нашла отклик в га-
зетах «Алтайская правда»
и «Вестник Горно-Алтайска», 
которые учредили свои при-
зы. Два этих издания объеди-
няет фигура Алексея Гераси-
мова. Сейчас он трудится в 
«Вестнике Горно-Алтайска»,
а до этого многие годы работал
в «АП», в том числе несколько 
лет заместителем главного 
редактора. Это при нем по-
явилась и ныне здравствует 
в газете спортивная рубрика 
«Стадион». Причем он не толь-
ко писал на спортивную тему, 
поддерживал журналистов, 
освещающих в газете краевой 
спорт, но и был его органи-
затором – около 20 лет воз-
главлял краевую федерацию 
настольного тенниса, а его 
проект «Дворбол», который 
10 лет объединял дворовые 
команды Барнаула, был в свое 
время признан акцией года 
во Всероссийском конкурсе 
журналистов «Золотой гонг». 
Перед тем как началась матче-
вая встреча, все ее участники 
тепло поздравили Алексея 
Герасимова с 70-летним юби-
леем, а затем он выступил в 

свой день рождения за коман-
ду ветеранов Барнаула.

Игра «Стенка на стенку» 
шла до 25 побед. В каждом 
туре с обеих сторон проти-
востояли друг другу семь 
спортсменов.

В команде соперника вы-
ступали Андрей Котловой, 
Вячеслав Фомкин, Николай 
Легких, Арутай Бикешев, 
Руслан Салманов, Алексей 
Елфимов и Владимир Фёдоров 
из первой команды тенниси-

стов республики. Почему без 
запасных? А именно столько 
поместилось в две легковые 
автомашины, пояснил Алек-
сей Герасимов. Зато выгляде-
ли соперники значительно 
моложе. А как быть с опытом, 

спросите вы, с тем самым «на-
стрелом» в различных чем-
пионатах?

Вот с этим-то у алтайских 
теннисистов было все в по-
рядке. Восьмой десяток среди 
барнаульских теннисистов 

разменял еще Михаил Гилёв, 
которому в феврале исполни-
лось 72 года. С настольным 
теннисом он познакомился 
семиклассником, когда отпра-
вился отдыхать в лагерь «Ар-
тек», и так идет с этим видом 

спорта по жизни, рассказал 
редактор «Алтайского спорта» 
Виталий Дворянкин.

С заменами за команду 
Барнаула выступали 10 че-
ловек – Алексей Герасимов, 
Александр Сартаков, Сергей 
Курносов, Александр Виш-
няков, Николай Вольский, 
Михаил Гилёв, Александр
и Владимир Бушаевы, Алек-
сандр Иванов и Александр 
Синицин. Причем все хотели 
поставить победную точку
в матчевой встрече.

Ее результаты от тура к ту-
ру показывали бесспорное 
преимущество хозяев. Победу
в матче со счетом 25:13, несмот-
ря на то, что у гостей играли 
три действующих кандидата 
в мастера спорта, одержали 
барнаульцы. Приз лучшего 
спортсмена в нашей команде 
получил Николай Вольский. 
В горно-алтайской команде 
таковым признан Андрей 
Котловой. Ответный визит в 
столицу РА состоится в марте.

Перед последним туром 
мы попросили поделиться 
личным опытом сохранения 
спортивного оптимизма кол-
легу Алексея Герасимова.

«В противники нужно всег-
да выбирать самого сильного, –
сказал он. – Только тогда ты 
сможешь расти и добиваться 
поставленных целей».

Олег АНТОНОВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото) 
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Сошлись стенка на стенку
  ТЕННИС .

  АФИША .
Споры сноубордистов

1–2 марта горнолыжный комплекс «Благо-
дать» в Белокурихе уже второй раз за сезон 
принимает соревнования всероссийского уров-
ня. На этот раз там проходит очередной этап 
Кубка России в параллельных дисциплинах. 
Сильнейшие сноубордисты страны разыграют 
комплекты медалей в параллельном слаломе 
и параллельном слаломе-гиганте.

В этих же числах в барнаульской СШОР «Ал-
тайский ринг» стартует первенство Сибирского 
федерального округа по боксу среди юношей 15–16 
лет, посвященное памяти почетного президента 
Федерации бокса Алтайского края Владимира 
Мудрика.

Ожидается, что в соревнованиях примут участие 
более 180 спортсменов в 13 весовых категориях –
от 46 до 80+ кг. Финальные поединки пройдут 
5 марта.

6 марта под крышей «Карандин Арены» в Барна-
уле начнется ежегодный, 14-й по счету, межрегио-
нальный турнир памяти талантливого алтайского 
хоккеиста Алексея Черепанова. В соревнованиях 
примут участие юноши 2011 года рождения из 
команд: «ДЮСШ Металлург» (Новокузнецк), «Кри-
сталл» (Бердск), «Молния» (Кемерово), «Алтай-2011» 
(Барнаул).
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  ПАНОРАМА .
Дважды чемпионы

Хоккеисты «Динамо-Алтай» одер-
жали две выездные победы над крас-
ноярскими «Рысями» и выиграли так 
называемый цифровой этап регуляр-
ного первенства ВХЛ-Б.

Уточним, что с этого сезона в пер-
венстве из-за уменьшения количества 
команд поменялся и регламент: теперь 
регулярный чемпионат делится на два 
этапа, стартовый из которых (десять ту-
ров – по четыре матча) уже завершил-
ся, а второй (5 туров – по две игры дома
и на выезде) только начался.

Примечательно, что в «цифровой» 
части сезона команды стартуют с уже 
набранными на первом этапе очками. 
Именно поэтому динамовцам, которые, 
напомним, с 10-очковым отрывом вы-
играли дебютный отрезок регулярного 
чемпионата, для недосягаемого статуса 
в таблице достаточно было взять четыре 
«цифровых» очка.

С этой задачей подопечные Владисла-
ва Хромых успешно справились в первом 
же туре, когда в гостевом дерби оставили 
не у дел «Рысей» из Красноярска (4:3, 8:5). 
Независимо от результатов, которые бар-
наульцы покажут в остальных восьми 
встречах, они уже совершенно точно 
окажутся в полуфинальной стадии Кубка 
Федерации.

По стопам отца
23 февраля алтайский лыжник Ни-

кита Денисов в составе российского 
квартета стал чемпионом лыжной 
эстафеты на первенстве мира в нор-
вежском городе Лугна.

26 лет назад его отец, самый титуло-
ванный лыжник нашего региона Вита-
лий Денисов, точно так же брал золото 
эстафеты мирового первенства, которое 
проходило в Италии.

Что касается Никиты, то для него 
старты на юниорском первенстве мира 
были дебютными, и он достаточно гром-
ко заявил о себе на весь мир. Помимо 
золотой эстафеты в активе Денисова еще 
и бронзовая награда в 30-километровом 
масс-старте, которую он завоевал днем 
ранее.

Золотая пара
Барнаульские легкоатлеты Савелий 

Савлуков и Полина Миллер продолжа-
ют доминировать на уровне страны.

Еще неделю назад наши земляки 
праздновали победу на первенстве 
России до 23 лет, а 26 февраля стали 
победителями чемпионата России
в закрытом помещении на своих корон-
ных четырехсотметровках.

Полина Миллер выиграла свой старт 
с результатом 50,82 секунды, обогнав 
на полсекунды преследовательницу 
из Москвы, а Савелий Савлуков вооб-
ще обновил очередной личный рекорд
и пересек финишную черту со време-
нем 46,05 секунды. Заодно барнаулец 
установил новый рекорд страны для 
юниоров до 23 лет.

Лучшая в возрасте
Конькобежка Алиса Беккер из Бар-

наула стала победительницей пер-
венства России, которое стартовало 
в подмосковной Коломне 25 февраля.

В соревнованиях участвуют около
90 сильнейших спортсменов из 19 субъ-
ектов страны в возрасте от 18 до 19 лет. 
Среди этой компании не затерялась 
и воспитанница барнаульской СШОР 
«Клевченя» Алиса Беккер, котораяво 
второй соревновательный день ста-
ла самой быстрой на дистанции 3000
метров – показала результат 4 минуты 
23,8 секунды. Для сравнения: только 
через две секунды финишировала 
серебряная медалистка этого старта, 
москвичка Дарья Павлова. 

Попали в вакуум
Олимпийцы из Алтайского края 

Виктор Муштаков и Даниил Серохво-
стов, скорее всего, больше не высту-
пят на международной арене в этом 
сезоне. 

Так, российская конькобежная сбор-
ная вместе с Муштаковым уже точно не 
примет участия в чемпионате мира по 
конькобежному многоборью, которое 
пройдет в норвежском Хамаре с 3 по
6 марта. Причина – закрытие воздуш-
ного пространства Польши и отмена 
ряда рейсов авиакомпаний. А Союз би-
атлонистов России (СБР) сообщил, что 
наша сборная откажется от участия в 
оставшихся этапах Кубка мира из-за того, 
что Международный союз биатлонистов
26 февраля принял решение о нейтраль-
ном статусе российских спортсменов. 
Вот так для Серохвостова закончился 
его дебютный взрослый международ-
ный сезон.

Иван БЛАЖЕНКО

В атаке – ветераны.

  ПАРАПЛАНЕРИЗМ .

Разбег, полёт и счастье
20 февраля в Зарин-
ском районе прошел 
чемпионат Сибирско-
го федерального окру-
га по парапланеризму 
в дисциплине «Полёт на 
точность». Его прово-
дила Федерация спорта 
сверхлёгкой авиации Ал-
тайского края «Крылья 
Сибири».

Три шага по склону – и по-
лет! Яркое крыло плавно ка-
чает сибирский ветер, позво-
ляя на время сбыться мечте! 
А именно за ней приходят 
люди, мечтающие о небе.

Село Голубцово выбрано 
неслучайно: там необыкно-
венные склоны, которые дав-
но стали одним из любимых 
мест для тех, кто влюблен
в небо. Перепад высот здесь 
равен примерно двум девя-
тиэтажкам. А пейзажи, ко-
торые открываются сверху, 
равнодушными не оставляют 
никого! В очаровании местом 
признались все парапланери-
сты, собравшиеся в этот день 
на земле Заринского района.

Задачей каждого из 26 участ-
ников, в числе которых и че-
тыре женщины, из Новосибир-
ской, Томской, Кемеровской 
областей, Республики Алтай и 
Алтайского края было из пяти 
попыток набрать минималь-
ное количество штрафных 
очков, точно приземлив-
шись в заданный квадрат. 

И вот уже на бело снежном 
снегу замелькали сочны-
ми красками парапланы –
все готовы к старту.

Стропы в руках, команда 
«Чисто!», разбег – и уже в небе 
парит параплан, как большое 
перо экзотической птицы,

и, кажется, замерло время под 
его куполом! Но больше всего 
удивляют глаза участников.
И не надо спрашивать их, по-

чему выбрали этот спорт, от-
вет один: это мечта! Кемеров-
чанка Татьяна Горюнова свой 
первый полет совершила всего 
два года назад, но теперь, по ее 
словам, она живет этим. Хотя 
ее работа совершенно земная: 
она – провизор-аналитик.

– А как вы пришли к пара-
плану? Пригласили друзья?

– Совершенно не так, – улы-
бается женщина. – С детства 
мечтала летать. И вот в свои
37 лет я просто пришла в 
магазин и купила параплан.
И только потом появились 
друзья по увлечению. Мечты 
должны сбываться!

Вот так буднично люди 
становятся счастливыми.
И эта невероятная энергетика 
счастья практически была ося-
заема на голубцовских скло-
нах. Разбег, полет и счастье! 
Все просто.

В общекомандном зачете 
первыми стали спортсмены из 
Алтайского края. Кемеровчане 
и участники из Республики 
Алтай заняли второе и третье 
места соответственно.

А личникам, занявшим 
первое и второе место, было 
присвоено звание кандидата 
в мастера спорта. Участникам, 
занявшим третье место, был 
присвоен 1-й разряд.

К слову, Татьяна Горюнова 
выполнила свои прыжки на 
к.м.с. И задумайся тут: а сбы-
лась ли твоя мечта?
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Построить глиссаду и зайти на посадку ровно в заданный квадрат – задача «точнистов».

Алексей Герасимов с подарком от «АП».Заковыристая подача.

Артём Стасюк. Последние секунды перед полетом.


